
 

 

 

 

Segreterie Nazionali Agenzia Dogane e Monopoli 

 

Roma, 24 luglio 2025                                             

ADM: CONFRONTO COSTRUTTIVO CON IL DIRETTORE DELL’AGENZIA. 

RIORGANIZZAZIONE, POTENZIAMENTO DEGLI ORGANICI, FORMAZIONE                     

E VALORIZZAZIONE ECONOMICA DEL PERSONALE  

Si è tenuto oggi un importante incontro presso la sede ADM di Piazza Mastai presieduto dal Direttore 

dell’Agenzia, Cons. Roberto Alesse,  

Importanza sottolineata dal Direttore che ha evidenziato l’urgenza di proseguire e accelerare un processo 

gestionale che mira ad aumentare l’efficacia dell’agenzia, amministrazione specialistica e strategica per il 

Paese, anche in vista dell’imminente riorganizzazione delle dogane UE. 

A tal fine il Direttore ci ha proposto di elaborare e condividere congiuntamente un documento da presentare 

alle Autorità Politiche per chiedere l’attivazione da subito di un programma massiccio di nuove assunzioni e 

un deciso incremento delle risorse economiche per il personale attraverso l’eliminazione degli attuali tetti 

ai trattamenti accessori del personale, così come da impegni presi con il Vice Ministro On. Leo.  

Come OO.SS abbiamo apprezzato e condiviso la proposta fatta dal Direttore, che viene sostanzialmente 

incontro a quanto avevamo richiesto in occasione della riunione sulle convenzioni del 26 maggio scorso. 

Abbiamo poi evidenziato la necessità, in questa delicata fase di riorganizzazione, di favorire e potenziare le 

relazioni sindacali in maniera stabile e partecipata, e in tale direzione abbiamo sollecitato l’attivazione di un 

primo tavolo di monitoraggio e confronto inerente la sperimentazione in corso nella DT Emilia Romagna-

Marche, in modo tale che le indicazioni che ne scaturiranno saranno tra l’altro determinanti per la fase a 

regime che si avvierà il prossimo 1 novembre. Un secondo tavolo di monitoraggio nazionale dovrà essere 

attivato anche nella successiva fase di entrata a regime della riorganizzazione.  

Abbiamo chiesto inoltre che venga dato avvio ad un percorso di formazione del personale, in particolare dei 

colleghi coinvolti in processi di unificazione delle funzioni, da svolgersi esclusivamente in presenza e con un 

investimento di risorse specifico.  

Infine abbiamo proposto all’Agenzia una modifica della Determinazione dell’8 luglio 2025 per separare quelle 

aree, in particolare degli UADM e delle DT, ove non è stata prevista la presenza di Poer. In tal modo, per 

molteplici linee di attività ad alta specializzazione, sarà possibile collocare ulteriori Posizioni Organizzative. 

Sul punto abbiamo evidenziato che l’attivazione delle PO - le cui indennità dovranno essere concordate e 

razionalizzate - dovrà essere adeguatamente sostenuta con un importante finanziamento di risorse anche da 

parte dell’Agenzia.   

A conclusione del confronto possiamo informarvi che il Direttore dell’Agenzia si è detto favorevole a tutte 

e tre le richieste presentate, dando così il via libera alle trattative e ai successivi accordi di merito.  

Vogliamo ribadire comunque che continueremo a vigilare perché tutti gli impegni assunti vengano onorati 

nel breve periodo e siamo consapevoli che l’apertura alle nostre richieste - che abbiamo registrato oggi - non 

risolve le situazioni di sofferenza che ci sono state segnalate in questi giorni da alcune realtà locali, situazioni 

che rappresenteremo in tutte le sedi.   
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